

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 109/Jueves 3 de junio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Resultados electorales en la República Checa. Nuevos retos.](#)

DE LA PRENSA

- [Petroleras: historia de impunidad.](#) (La Jornada)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *El imperio y la guerra*.](#) AP/DPA
- [Clinton: Haití es el único tema en que Cuba, Venezuela y EE.UU. están de acuerdo.](#) EFE
- [Se mantiene EE.UU. como quinto socio comercial de Cuba.](#) XIN
- [Refiérese al traslado de presos contrarrevolucionarios a otros penales.](#) EFE
- [Se pronuncian funcionarios del Dpto. de Estado sobre integrantes de grupúsculos detenidos.](#) DPA/EFE
- [Traslados de mercenarios daría pie a mejor relación Cuba-EE.UU., afirman analistas.](#) EFE
- [Expone opinión de la Iglesia Católica estadounidense.](#) EFE
- [Declaraciones a la agencia de integrante de grupo anticubano de Miami.](#) EFE
- [Denuncian pago a periodistas que cubrieron en Miami el caso de los Cinco.](#) NTX
- [Reporta acerca de envío a la Isla de fiscales norteamericanos para obtener evidencias relacionadas con Posada Carriles.](#) DPA
- [Anuncia que juicio contra Posada será en enero del 2011.](#) EFE
- [Alude a visita de autoridades estadounidenses a "contratista".](#) AFP
- [Sesiona en La Habana foro relativo a investigaciones en ortopedia.](#) XIN
- [Colección de arte inspirada en Alicia Alonso se expone en Nueva York.](#) EFE
- [Robles sin lesión tras caída, estará en Roma.](#) AP

DEL MUNDO

- [Izquierda colombiana propone a Mockus acuerdo para segunda vuelta.](#) EFE
- [Cumbre en República Dominicana pide que países honren sus ofertas de ayuda a Haití.](#) AFP
- [Constituirán Comisión Interina para Reconstrucción de Haití.](#) EFE
- [AL hace suyo el reclamo de una reforma migratoria en Norteamérica.](#) DPA
- [Informa que "marea negra" puede llegar pronto a la costa noroeste de Florida.](#) EFE
- ["Llegó momento de energía limpia", expresa Presidente estadounidense.](#) ANSA
- [Obama: economía de EE.UU. no puede regresar a statu quo previo a la crisis.](#) XIN
- [El enfrentamiento entre Israel y Turquía pone en aprieto a EE.UU.](#) AFP
- ["Netanyahu defiende asalto a flotilla para que armas iraníes no lleguen a Gaza".](#) EFE
- [Acuerdos entre partidos conservadores para formar gobierno en República Checa.](#) DPA
- ["Ministra de Trabajo se perfila como favorita para la presidencia de Alemania".](#) EFE

RESULTADOS ELECTORALES EN LA REPUBLICA CHECA. NUEVOS RETOS

Yamila Pita

Dpto. Relaciones Internacionales CC PCC

La estabilidad política en la República Checa continúa avizorándose como uno de los mayores retos para esta nación, después de los resultados preliminares de las concluidas elecciones en dicho país para la constitución de una nueva Cámara Baja. (Para lograr acceder a los 200 escaños del Parlamento las fuerzas políticas necesitaban alcanzar más de un 5%. A los comicios asistió cerca del 62% del electorado potencial, un 2.5% menos que en los comicios del 2006).

Los resultados ubican al Partido Social Demócrata como la fuerza política más votada con un 22,1% que se corresponden con 56 escaños parlamentarios, seguido del derechista Partido Cívico Democrático, (ODS) con un

20,2, el cual ocuparía en la Cámara Baja 53 asientos.

En correspondencia con las predicciones se erigió en tercer lugar el llamado “partido revelación”: Tradición, Responsabilidad y Prosperidad -TOP 09 (neoliberal y conservador) con un 16,7%, lo que le permitió desplazar a una cuarta posición al Partido Comunista de Bohemia y Moravia (11.3%), mientras que el quinto lugar quedó reservado para el Partido Asuntos Públicos (V.V), el cual alcanzó el 10.9% (este último ubicado como centrista o de centro derecha).

Es así que salieron del Parlamento, según anunciaban los pronósticos, los democristianos y verdes. En el caso de la democracia cristiana es la primera vez que queda fuera de esta institución.

No obstante, los analistas coinciden que ante la incapacidad de la Social Democracia de articular ejecutivo alguno, pues no tiene con quien “aparearse” en el Parlamento, es la centro derecha la triunfadora real, única con posibilidad de formar un gobierno que integraría según diferentes indicativos: ODS, TOP 09 y los VV.

Es así que el candidato de los ODS, Petr Necas, Vicepresidente del Partido, se perfila como el más probable próximo Premier, aunque consciente de que la controvertida victoria de esta fuerza política lo llevará a una coalición en la que seguramente estará bajo constantes presiones.

Dichas presiones estarían marcadas por diversos factores. En primer lugar, por los errores intrínsecos que viene arrastrando el partido, además de su posible capacidad o NO de manejo con el resto de las fuerzas de la potencial coalición, en especial con TOP 09 y de los obstáculos que social demócratas y comunistas pondrán sin dudas en su camino, en el cual no faltarán seguramente nuevas alianzas de coyuntura entre estos dos últimos actores.

La aceptación de la ODS ha ido en picada. Recordemos que en octubre del 2009 algunas encuestas lo ubicaban hasta en un 26.5%, para caer en mayo del 2010 a un 19, sin contar que en estos momentos se encuentra en su índice más bajo de aceptación.

El discurso pre electoral de ODS se ha visto nublado por diferentes acontecimientos que agudizaron la crisis interna del partido, como el descrédito y reacomodo de algunos exponentes de su liderazgo, desde el defenestrado ex Primer Ministro Mirek Topolánek, pasando por Miroslav Kalousek, ex Ministro de Finanzas del propio gabinete Topolánek hoy vicepresidente de TOP 09, contando con el alejamiento de este partido del presidente Vaclav Klaus.

Todo esto agudizado por recurrentes denuncias por corrupción a las que se ha visto sometido ODS y a que Necar, está realizando una “limpieza” en la instancia praguense de este partido, lo cual ha generado nuevas y serias polémicas y fracturas al interior de esta fuerza política. Observadores opinan que otra muestra de que la situación interna del partido está complicada está dada porque Ivan Langer, jefe de la campaña electoral de la ODS y ex ministro del interior, ha quedado fuera de la legislatura y sin embargo era sobrenombrado “el príncipe heredero de la ODS”.

Siempre sin olvidar el infausto antecedente de que la moción de censura que provocó la caída del gobierno que encabezaba los ODS en su anterior mandato fue aprobada gracias a la “colaboración” de parlamentarios de su propia coalición, como muestra de su falta de solidez y prestigio.

A estos factores que enrarecen el desempeño de la ODS se une la pujanza de los llamados partidos no tradicionales, sobre todo de TOP 09, que harán más difícil la permanencia fluida de un gobierno de centro derecha y pone en evidente desventaja a Necar, quien se pudiera haber manejado mucho mejor con los democristianos y verdes, más débiles e influenciados.

TOP 09 recibió en Praga, importante plaza política, una crucial victoria electoral, que llevó al líder de los ODS en esta ciudad Pavel BEM a presentar de inmediato su dimisión. Este partido tiene, según las fuentes, un componente importante de ex demócratas cristianos.

En el caso de Asuntos Públicos, el Partido ha señalado que aunque su programa electoral no coincide totalmente con el de la ODS estaría dispuesto a hacer coalición con este partido y TOP 09, toda vez que el resto de las fuerzas políticas representadas en el Parlamento (socialdemócratas y comunistas), no constituyen para ellos posibles “cartas a jugar”.

En todo caso el período de consultas entre los partidos y con el presidente Vaclav Klaus para la formación de un nuevo gobierno ya se ha iniciado, y los primeros que deben ser llamados a consulta son los Social Demócratas en

respeto a la votación recibida, aunque Klaus sabe que tendrá que pasar esta encomienda a los ODS.

Es por ello que ya conversan ODS y TOP 09 para acordar qué puntos podrán conciliar con VV y entre los tres alcanzar 118 escaños, lo que más allá de los retos mencionados para Necar, pondría a la derecha en una posición mucho más favorable que en el 2006, cuando la coalición formada entonces por ODS, democristianos y verdes no pudo gobernar por sí sola y tuvo que contar con el apoyo de dos diputados de la bancada social demócrata.

Los analistas coinciden que la convergencia entre ODS y TOP es prácticamente total, sobre todo en las cuestiones económicas y sociales y que las posibles confrontaciones entre estas dos fuerzas serán fundamentalmente por ansias de poder y protagonismo. En tanto los VV tienen una aproximación mayor con la socialdemocracia en algunos puntos, asunto que no pierde de vista ninguna de las partes, ni del gobierno ni de la oposición.

Si de perdedores se trata, la social democracia recibe el gran trofeo en estos comicios, si tenemos en cuenta que una semana antes de las elecciones el Centro de Investigación de la Opinión Pública los ubicaba hasta en un 30.5%, bastante lejano del 22,1 alcanzado. Fue el partido que más negativamente se alejó de los pronósticos. Por tanto, sus posibilidades de maniobra post electoral están muy limitadas, al ser "despreciados" públicamente por la ODS, pues en más de una ocasión Necas se dirigió a Jiri Paroubek y le recomendó que tratara de "hacer algo" con los comunistas pues con la ODS los socialdemócratas no tenían posibilidad alguna.

Debemos subrayar que a pesar de que la social democracia basó su campaña en tres puntos muy sensibles para el electorado checo como son la disminución del desempleo, ubicado en la actualidad en un 9% y en la lucha contra la corrupción y el déficit público, hubo varios factores que lastraron su desempeño, entre ellos pudieran contarse sus furtivas alianzas con los comunistas y las constantes acusaciones de los ODS quienes señalan que el desastre económico que vive hoy el país tuvo su trampolín fundamental en los mandatos en que los social demócratas gobernaron el país.

Existen rumores de que el resultado electoral de la social democracia ha llevado a Jiri Paroubek a presentar su dimisión y que por el momento el Partido será dirigido por Bohuslav Sobotka, Vicepresidente de esta organización. Se plantea que de confirmarse lo anterior pudiera ser una estrategia de la social democracia, para con el sacrificio político de Paroubek, allanar el camino de diálogo con la posible coalición de derecha que ha declarado a Paroubek como un imposible interlocutor.

En medio de este convulso escenario los comunistas, a pesar de alcanzar dos puntos menos de votos que hace cuatro años, deben obtener el mismo número de diputados (26), lo cual no variará sustantivamente su desempeño en la Cámara Baja. No obstante, el hecho de haber sido desplazado por una fuerza conservadora (TOP 09) y enfrentar una coalición de derecha con más posibilidades que la anterior, y una social democracia más debilitada, disminuye su incidencia en el escenario político checo.

La Jornada (Versión digital)

2 de junio del 2010

MÉXICO

EDITORIAL

PETROLERAS: HISTORIA DE IMPUNIDAD

Ayer, el fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, anunció el inicio de una investigación para determinar las posibles responsabilidades penales por el derrame de petróleo provocado en el fondo marino del Golfo de México por la corporación British Petroleum (BP). Previamente, el presidente Barack Obama informó que se creará una comisión investigadora orientada a identificar, "sin miedo ni favoritismos", a los culpables de la catástrofe, sean quienes sean, y que, de determinárseles responsabilidades penales, se les presentará ante los tribunales correspondientes. Tales declaraciones se presentan tras las fuertes críticas a la Casa Blanca por una actitud que sectores de la opinión pública consideran torpe y hasta complaciente ante el magno desastre ambiental.

Con todo, si el gobierno estadounidense da cumplimiento a los compromisos así adquiridos, se sentará un precedente de suma importancia para regular las acciones de los grandes consorcios energéticos transnacionales, cuya historia aparece marcada por la impunidad con la que han actuado durante el siglo pasado, y no sólo por causar desastres ecológicos sin asumir el costo del daño, sino también por alterar la vida de regiones y violentar la normalidad política de países independientes.

En el ámbito de los daños ambientales, el punto de referencia más inmediato es el del barco petrolero Exxon Valdez (propiedad de Standard Oil, hoy día Exxon Mobil) que, tras encallar en las costas de Alaska, a finales de marzo de 1989, derramó 37 mil toneladas de petróleo crudo en las aguas árticas, hecho que causó severo daño a más de 2 mil kilómetros de costa. La compañía propietaria del buque hubo de hacer frente a gastos de limpieza, multas, costas judiciales y demandas civiles por un total de 3 mil 500 millones de dólares, pero años después, en junio de 2008, tras una larga batalla legal, la Suprema Corte de Justicia de Estados Unidos redujo arbitrariamente tal cantidad a 507 millones, en un fallo muy criticado en su momento.

Tal es la jurisprudencia que debe remontar actualmente la institucionalidad de Estados Unidos si quiere hacer pagar a BP y a Transocean los daños causados por la explosión de la plataforma de perforación en aguas profundas Deepwater Horizon, propiedad de la segunda y arrendada a la primera. De acuerdo con la información más reciente de que se dispone, la cantidad de petróleo vertido supera ya ampliamente el que se derramó a raíz de la catástrofe del Exxon Valdez, y es por demás probable que el monto de los daños sea, asimismo, superior al de la catástrofe en Alaska.

Incluso si las autoridades ejecutivas y judiciales estadounidenses aplican la ley con máximo rigor y obligan a esas trasnacionales a cubrir la totalidad de los daños, las utilidades netas de ambas empresas son tan grandes que podrían hacer frente a los pagos sin poner en peligro su existencia corporativa.

Sin embargo, no hay ninguna certeza de que el gobierno de Estados Unidos logre imponerse a ambos consorcios. Tal circunstancia debería ser instructiva para que las autoridades de naciones más débiles, como la nuestra, actuaran con extremada cautela en sus tratos con las grandes trasnacionales petroleras y energéticas.

Como se señaló líneas arriba, los riesgos de los contratos con ellas no se limitan a los desastres ambientales que pueden provocar, sino a su irrefrenable injerencismo. El caso proverbial es el golpe de Estado perpetrado en Irán en 1953, con la instigación de la Anglo-Iranian Oil Company, antecesora de BP.

Por lo demás, en las primeras cuatro décadas del siglo pasado, México sufrió en carne propia el desbocado injerencismo de las petroleras, las cuales dictaron su ley sobre extensas zonas de la franja del Golfo de México y pusieron en grave entredicho la soberanía nacional. Por ello, la expropiación de 1938, realizada por el presidente Lázaro Cárdenas, no fue sólo una vía para resolver los conflictos laborales causados por la avaricia de las 17 empresas extranjeras que operaban en México, sino también una forma de recuperar la soberanía y consolidar la independencia.

Selección en Internet: Dulce Cristina Coto Pérez

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ El ex presidente cubano Fidel Castro advirtió sobre los peligros de la política exterior estadounidense, el impacto mundial que representaría una crisis con Irán y hasta un eventual ataque norteamericano a Corea del Norte.

El presidente estadounidense Barack Obama "puede pronunciar cientos de discursos... soñar con la magia de sus frases bien articuladas, mientras hace concesiones a personalidades y grupos carentes totalmente de ética, y dibujar mundos de fantasías que sólo caben en su cabeza", dijo Castro.

En un artículo titulado "El imperio y la guerra", publicado el miércoles por la prensa local, el líder cubano expresó preocupación por el curso de la política exterior estadounidense hacia Medio Oriente y Asia.

Dos preguntas obligadas: ¿podrá Obama disfrutar las emociones de una segunda elección presidencial sin que el Pentágono o el Estado de Israel, que en su comportamiento no acata en nada las decisiones de Estados Unidos, utilicen sus armas nucleares en Irán? "¿Cómo será la vida en nuestro planeta después de eso?", expresó el ex gobernante sin dar una respuesta.

Según Castro, una crisis con Irán "se veía venir" desde por lo menos un año atrás cuando Obama pronunció un discurso en la Universidad Islámica de Al-Azhar, en el Cairo y acusó a Irán de ser un estado terrorista.

Estados Unidos ha insistido en sancionar a Irán para obligarlo a desistir del enriquecimiento de uranio en su territorio.

El líder cubano también manifestó su repudio al ataque en aguas internacionales de una flotilla con ayuda humanitaria para la Franja de Gaza por parte de fueras israelíes.

Entre las personas atacadas, que transportaban mercancías para los palestinos sitiados en su propia Patria, había ciudadanos norteamericanos", destacó el ex mandatario de 83 años y quien delegó el poder en 2006 por

razones de salud.

Otra de las preocupaciones de Castro en relación a la política exterior estadounidense fue un eventual ataque a Corea del Norte a cuyo gobierno repudia.

"Tal vez pueda evitarse si el Presidente de la República Popular China decide utilizar el derecho de veto, prerrogativa que no le gusta en absoluto a ese país ejercer en los acuerdos que se discuten en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas", señaló.

LA HABANA, 1 JUN (DPA) - El ex presidente cubano Fidel Castro acusó hoy a Israel de actuar "con furia verdaderamente nazi fascista" contra los palestinos de la Franja de Gaza, al tiempo que dijo temer que Estados Unidos o el Estado judío lancen un ataque nuclear contra Irán.

"¿Podrá (Barack) Obama disfrutar las emociones de una segunda elección presidencial sin que el Pentágono o el Estado de Israel, que en su comportamiento no acata en nada las decisiones de Estados Unidos, utilicen sus armas nucleares en Irán? ¿Cómo será la vida en nuestro planeta después de eso?", se preguntó en un nuevo artículo de opinión publicado en el portal Cubadebate.cu.

El líder de la revolución cubana cita extractos de un discurso pronunciado por el presidente de Estados Unidos hace un año en El Cairo, en el que reafirmó el vínculo "inquebrantable" de Washington con Israel, al tiempo que dijo que muchos palestinos esperan "una vida de paz y seguridad que nunca han tenido".

"Hoy sabemos que sobre la población de Gaza cae con frecuencia una lluvia de fósforo vivo y otros componentes inhumanos y crueles, lanzados sobre la Franja, con furia verdaderamente nazi fascista", afirmó Castro, mencionando igualmente la conmoción internacional por el asalto israelí a la llamada "Flotilla de la Libertad" ocurrido en la madrugada del lunes.

Fidel Castro consideró que, en aquel discurso de Obama del 4 de junio de 2009 en la Universidad Islámica de la capital egipcia queda claro que Estados Unidos "no tiene respuesta posible" ante el conflicto en torno a Irán.

Castro recordó que hace ya más de cinco décadas, Estados Unidos "derrocó" al gobierno del entonces primer ministro Mohammad Mossadegh después de que el país aprobara la nacionalización del petróleo, tras lo cual "la monarquía fue restablecida y un poderoso aliado de Estados Unidos ascendió al poder en Irán".

"Estados Unidos no ha hecho otra cosa con los demás países que no sea eso; desde que se creó esa nación en los suelos más ricos del planeta, no respetó nunca los derechos de los pobladores indígenas que allí vivieron durante milenios o fueron importados como esclavos por los colonizadores ingleses", añadió.

"Obama puede pronunciar cientos de discursos, tratando de conciliar contradicciones que son inconciliables en detrimento de la verdad, soñar con la magia de sus frases bien articuladas, mientras hace concesiones a personalidades y grupos carentes totalmente de ética, y dibujar mundos de fantasías que sólo caben en su cabeza y que asesores sin escrúpulo, conociendo las tendencias suyas, siembran en su mente", estimó Castro.

En un comunicado publicado hoy, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba calificó de "criminal" el ataque de Israel a la "Flotilla de la Libertad", que pretendía llevar ayuda humanitaria a Gaza, y exigió el "inmediato levantamiento del ilegal bloqueo" mantenido por Israel contra los palestinos.

PUNTA CANA (R. DOMINICANA), 2 JUN (EFE).- El enviado especial de la ONU para Haití, el ex presidente estadounidense Bill Clinton, destacó hoy la coincidencia de la comunidad internacional en su apoyo a ese país y afirmó que este es posiblemente el único tema en que Cuba, Venezuela y Estados Unidos están de acuerdo.

Clinton afirmó que "es posible que Haití sea el único tema en que Venezuela, Cuba y Estados Unidos están en total acuerdo en todos los temas" y aseguró que es la primera vez que ha visto a "todos los vecinos de Haití tan comprometidos con su futuro".

"Esta es la mayor oportunidad que tendremos para lograr ver a Haití emergiendo como un país totalmente autosuficiente", indicó Clinton durante su intervención en la Cumbre Mundial sobre el Futuro de Haití que tiene lugar en Punta Cana, en República Dominicana, con la presencia de representantes de 54 países.

Entre los asistentes, además del presidente anfitrión, Leonel Fernández, y el haitiano, René Preval, se encuentra el vicepresidente cubano Esteban Lazo.

Clinton anunció la apertura de las oficinas de la Comisión Interina de Reconstrucción de Haití (CIRH), que él mismo encabezará junto al primer ministro haitiano, Jean Max Bellerive, el próximo día 7 con la intención de que empiece a funcionar una semana después en Puerto Príncipe.

Entre otros aspectos, la tarea de esta comisión, explicó Clinton, será "coordinar los esfuerzos para poder poner en práctica el plan del Gobierno de Haití para que haya desembolsos efectivos (...) y lograr evitar que se dupliquen las inversiones que no sean necesarias".

También anunció la puesta en marcha de un portal de Internet para dar transparencia financiera a los aportes que se hagan a Haití y que permitirá rastrear las entregas efectivas y los desembolsos en los proyectos de reconstrucción del país tras el terremoto que en enero dejó 300.000 muertos y un millón de damnificados.

Clinton llamó a quienes se han comprometido a realizar aportes a que "honren, y honren de forma oportuna", sus compromisos, y subrayó que "lo más importante es que Haití esté apropiada de todo esto".

El ex presidente estadounidense repasó algunas de las tareas acometidas, como la reapertura de escuelas, la instalación de letrinas o el abastecimiento de agua potable a la población, pero destacó las tareas pendientes que

quedan por delante, especialmente para dar techo a los alrededor de un millón de personas que quedaron sin casa tras el terremoto.

En opinión del enviado especial de la ONU, el modelo de reconstrucción de Haití "se parece más al aplicado en Ruanda tras el genocidio" que al hecho en otros casos de desastres naturales.

Destacó las posibilidades que se le abren a Haití para su desarrollo futuro y dijo que para quienes quieran ayudar "hay todo tipo de maneras contribuir".

LA HABANA, 2 JUN (XINHUA) -- Estados Unidos se mantuvo en 2009 como quinto socio comercial de Cuba, con ventas por 675 millones de dólares, y a pesar de una caída del 30% con respecto a 2008, indican cifras oficiales conocidas hoy en La Habana.

Un reporte de la Oficina Nacional de Estadística (ONE) indica que durante el pasado año, la venta de alimentos de la nación nortea a la isla fue inferior en un 30% a los 962 millones de dólares registrados en 2008, pero superior a la de etapas anteriores de la década que concluye.

Estas negociaciones de productos alimenticios comenzaron en 2001, aprobadas por el Congreso estadounidense como una excepción al bloqueo que Washington mantiene contra la nación antillana desde hace casi medio siglo.

Esta actividad comercial sólo se realiza en una dirección: de Estados Unidos hacia la isla, pues Washington tiene prohibida la entrada de productos cubanos a su territorio, y además La Habana tiene que pagar al contado y utilizar embarcaciones no cubanas para el traslado de las mercancías. A valorar el comercio de Cuba en el pasado año, la ONE señala que el intercambio de bienes con el resto del mundo fue de 11.788 millones de dólares, lo que representa una disminución del 34% frente a los 17.898 millones reportados en 2008.

Los analistas económicos atribuyen esta caída brusca a factores como la crisis económica internacional y a dificultades de liquidez de la isla caribeña.

De acuerdo con la ONE, el primer socio comercial de Cuba sigue siendo Venezuela (3.318 millones de dólares), seguido de China (1.687), España (907), Canadá (726), Estados Unidos (675), Brasil (578), Italia (352) y México (317), y por zonas: América, Europa y Asia, en ese orden.

LA HABANA, 2 JUN (EFE).- Tres de los seis presos políticos cubanos trasladados este martes a penales de sus provincias de residencia se encuentran en "campos de trabajo" y "correccionales", confirmaron hoy a Efe fuentes familiares y de la disidencia.

Los prisioneros José Luis García Paneque, de 45 años, e Iván Adolfo Hernández Carrillo, de 39, fueron trasladados a dos campamentos llamados "Plan Confianza", ubicados en las provincias de Las Tunas y Matanzas, respectivamente.

Por su parte, Félix Navarro Rodríguez, de 56 años, se encuentra en el correccional "San Agustín" de la provincia de Matanzas.

Los llamados "campos de trabajo" son instituciones penitenciarias con menor nivel de severidad que las prisiones y con condiciones de vida, alimentación y comunicación más favorables para los reclusos, explicaron a Efe diferentes fuentes de la disidencia interna en la isla.

Sobre el resto de los presos trasladados, en el caso de Arnaldo Ramos Lauzurique, quien con 68 años es el disidente de mayor edad de los que fue beneficiado ayer con los "movimientos", fue ubicado en la prisión conocida como "15-80" en La Habana.

Diosdado González Marrero, de 47 años, y Antonio Ramón Díaz Sánchez, de 48, fueron trasladados a las prisiones de Agica y del Combinado del Este, en Matanzas y La Habana, respectivamente.

Todos los disidentes trasladados este martes forman parte del llamado "grupo de los 75", como se conoce a los opositores encarcelados en la represión de la "Primavera Negra" de 2003 y condenados hasta a 28 años de prisión.

La medida ha sido el primer paso del Gobierno a favor de los presos políticos como parte del proceso de diálogo abierto con la Iglesia hace dos semanas, tras la reunión del 19 de mayo entre el presidente Raúl Castro y las principales autoridades católicas de la isla.

La mayoría de esos presos políticos se ha comunicado ya con sus familiares y con miembros de la disidencia, y algunos ya han fijado visitas para los próximos dos días.

En el caso específico de García Paneque, familiares suyos dijeron hoy a Efe que el disidente afirma que no estará ahí "mucho tiempo", pues las autoridades le indicaron que permanecería "momentáneamente" en esa institución del "Plan Confianza".

No obstante, la Iglesia no ha precisado si el traslado de los seis presos es definitivo, o si se pueden esperar nuevos movimientos o incluso excarcelaciones y la disidencia tampoco tiene nuevos datos en ese sentido.

WASHINGTON, 2 JUN (DPA) - Estados Unidos dijo hoy que espera que los "presos de conciencia" en Cuba sean liberados "lo antes posible" y no sólo trasladados más cerca de sus familiares, tal como empezó a hacer la víspera el gobierno de Raúl Castro tras las negociaciones mantenidas con la Iglesia católica de la isla.

"Seguimos esperando que los presos de conciencia sean liberados, en vez de sólo trasladados, y esperamos (que eso ocurra) lo antes posible", dijo el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, en Washington.

El martes, las autoridades cubanas trasladaron a al menos seis opositores presos a cárceles más próximas al lugar de residencia de sus familias, como primer resultado de la mediación realizada en las últimas semanas por la Iglesia católica con Raúl Castro, y de las que también se espera que el gobierno cubano excarcele a algunos de los prisioneros más enfermos.

Poco después de que se conociera el encuentro entre el presidente cubano y el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, el Departamento de Estado norteamericano ya había subrayado a finales de mayo que Washington también espera que La Habana "considere permitir a Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales tener acceso a las cárceles".

Asimismo, un portavoz recordó en ese entonces que Estados Unidos ha reclamado en numerosas ocasiones la "liberación inmediata e incondicional de todos los presos cubanos de conciencia".

WASHINGTON, 2 JUN (EFE).- El Gobierno de EE.UU. dijo hoy que "sigue de cerca" los informes sobre el traslado de seis prisioneros políticos en Cuba a sus provincias de residencia, pero exigió la pronta liberación "incondicionalmente" de los "prisioneros de conciencia".

"Esperamos que los prisioneros de conciencia sean puestos en libertad incondicionalmente y en un futuro muy cercano", dijo a Efe Charles Luoma-Overstreet, un portavoz del Departamento de Estado.

"Como hemos dicho antes, nos unimos a muchos actores respetados, incluyendo la Iglesia Católica, al llamar al Gobierno cubano a que ponga en libertad a todos los prisioneros de conciencia cubanos", agregó.

El portavoz reaccionó así al anuncio de que seis presos políticos fueron trasladados ayer a cárceles en sus provincias de origen por órdenes del Gobierno de Raúl Castro, en lo que ha sido el primer logro de una inédita reunión el pasado 19 de mayo entre Castro y las autoridades católicas en la isla.

Estos presos forman parte del "grupo de los 75", que fueron encarcelados durante la represión de la Primavera Negra de 2003, algunos de los cuales recibieron penas de hasta 28 años de prisión.

Castro también se ha comprometido a permitir el tratamiento médico de aquellos presos en precarias condiciones de salud.

Varios grupos cívicos y analistas expresaron confianza en que ese gesto podría suscitar más pasos significativos en la isla y conducir a una mejora en las relaciones entre EE.UU. y Cuba.

Sin embargo, el anuncio fue recibido con escepticismo y hasta críticas de algunos miembros del Congreso.

"Los agentes de represión del régimen encarcelan a gente inocente simplemente por reclamar libertad y democracia, y en la prisión estos prisioneros de conciencia son humillados y torturados", dijo a Efe Ileana Ros-Lehtinen, legisladora republicana de Florida.

Agregó que se trata de una "farsa" y que el Gobierno de Cuba no merece ni elogios ni "crédito por gesto humanitario" al trasladar a los reos a cárceles cerca de sus residencias u hospitales.

Por su parte, el legislador demócrata Eliot Engel, presidente del Subcomité para asuntos del Hemisferio Occidental de la Cámara de Representantes, consideró que la reubicación de los presos es insignificante.

"Trasladar a los prisioneros políticos de una cárcel a otra no es una gran diferencia. Es como mover la posición de las sillas en el Titanic", dijo a Efe Engel.

"En vez de tomar pasos sin significado, el Gobierno cubano debe poner en libertad a todos los presos políticos de una vez", puntualizó Engel.

WASHINGTON, 2 JUN (EFE).- La decisión de La Habana de trasladar a seis presos políticos a cárceles de sus provincias de residencia es un gesto que puede suscitar pasos más significativos en la isla y mejorar las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, afirmaron hoy analistas.

Los seis prisioneros políticos fueron trasladados el martes a cárceles en sus provincias de residencia por órdenes del Gobierno de Raúl Castro, en lo que ha sido el primer logro de una inédita reunión el pasado 19 de mayo entre Castro y las autoridades católicas en la isla.

Estos presos forman parte del "grupo de los 75", que fueron encarcelados durante la represión de la Primavera Negra de 2003, algunos de los cuales recibieron penas de hasta 28 años de prisión.

Consultado por EFE, el Gobierno del presidente Barack Obama dijo solamente que "está preparando una respuesta".

A su vez, expertos aseguraron hoy a EFE que esto podría ayudar a mejorar las tensas relaciones entre Washington y La Habana.

Aparte de las garantías que Castro dio a la Iglesia católica en Cuba, "también dijo que pondría en libertad a algunos presos enfermos y esperamos que lo haga pronto", dijo Wayne Smith, ex jefe de la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana y ahora analista del Centro para Política Internacional.

La reubicación de los presos "es una muy buena señal pero está por verse si eso mejora las relaciones bilaterales. Espero que sí, porque también a Estados Unidos le conviene tener la cooperación de Cuba en muchas áreas", agregó.

Smith se quejó de que el Gobierno de Obama no ha levantado la restricción de viajes de académicos a la isla ni ha ampliado los "contactos de persona a persona" para fomentar la apertura democrática en la isla.

Por su parte, Tomás Bilbao, director ejecutivo del "Cuba Study Group", expresó confianza en que el Gobierno de Castro libere a todos los 200 presos políticos y alentó al Gobierno de Obama a que tome "medidas unilaterales" para un mayor acercamiento con Cuba.

Según Bilbao, esas medidas podrían incluir una ampliación de los contactos de pueblo a pueblo y una "clarificación" respecto a los servicios de telecomunicaciones de empresas estadounidenses en Cuba.

Bilbao se refirió así a la decisión de Obama, anunciada el 13 de abril de 2009, de autorizar que las empresas estadounidenses puedan proveer servicios de telecomunicaciones, satélite, radio y televisión en la isla.

"También podría propiciar un diálogo sobre el levantamiento de las restricciones (de movimiento) a las que ahora están sometidos los diplomáticos" en ambos lados del estrecho de Florida, agregó Bilbao.

Mientras, Sarah Stephens, directora ejecutiva del Centro para la Democracia en las Américas, catalogó como "una noticia extremadamente esperanzadora que el Gobierno de Cuba esté comenzando a aplicar su acuerdo con la Iglesia respecto a los prisioneros políticos, una acción que podría transformar" las relaciones bilaterales.

"Este es un logro importante de la Iglesia Católica y una verdadera lección para los responsables de política en Estados Unidos. Un diálogo directo y honesto con el Gobierno cubano, y no la imposición de sanciones para arrancarle concesiones, es la forma más eficaz de lograr un progreso en los asuntos que nos preocupan", enfatizó.

Sin embargo, la legisladora republicana de Florida Ileana Ros-Lehtinen dijo a EFE que este gesto no es más que una "farsa" del Gobierno cubano que no debería engañar a nadie.

"Los agentes de represión del régimen encarcelan a gente inocente simplemente por reclamar libertad y democracia, y en la prisión estos prisioneros de conciencia son humillados y torturados", dijo a EFE Ros-Lehtinen, de origen cubano.

Al recordar la muerte del disidente Orlando Zapata Tamayo tras una huelga de hambre en prisión, Ros-Lehtinen insistió en que el Gobierno de Cuba no merece ni elogios ni "crédito por gesto humanitario" al trasladar a los reos a cárceles cerca de sus residencias u hospitales.

"Los hermanos Castro quieren jugar a prender fuegos y apagarlos, a ser torturadores y humanitarios. Sólo en la Cuba kafkiana es que tienen sentido estos actos irracionales", puntualizó.

WASHINGTON, 2 JUN (EFE).- La Iglesia Católica de Estados Unidos, a través de su Conferencia Episcopal, ofreció hoy su respaldo a los esfuerzos de la Iglesia en Cuba para promover mejoras en los derechos humanos y religiosos en la isla.

El sacerdote Juan Molina, asesor de la Oficina para la Justicia y Paz Internacional de la Conferencia Episcopal, aplaudió la decisión del Gobierno de Raúl Castro de trasladar el martes a seis prisioneros políticos a penales en sus provincias de residencia.

"En solidaridad con la Iglesia en Cuba, estamos contentos de ver que el Gobierno de Cuba está actuando" sobre las mejoras a las condiciones de los prisioneros en la isla, dijo a Efe Molina.

"Esperamos apoyar a la Iglesia en Cuba mientras intenta lograr más mejoras en los derechos humanos y religiosos en Cuba", agregó el religioso.

La reubicación de los reos ha sido el primer paso del Gobierno en el marco del proceso de diálogo abierto con la Iglesia tras la reunión del pasado 19 de mayo entre el presidente Raúl Castro y las principales autoridades católicas de la isla.

Molina señaló que tanto el cardenal Jaime Ortega de La Habana y otros obispos en Cuba han "abogado continuamente por mejores condiciones para los prisioneros en Cuba".

Según Molina, tanto el cardenal como el arzobispo Dionisio García Ibáñez de Santiago participaron en el encuentro con Castro y "abogaron por un mejor trato a los prisioneros".

Los disidentes trasladados este martes forman parte del llamado "grupo de los 75", como se conoce a los opositores encarcelados en la represión de la "Primavera Negra" de 2003 y condenados hasta a 28 años de prisión.

Varios grupos cívicos y analistas expresaron confianza en que ese gesto podría suscitar más pasos significativos en la isla y conducir a una mejora en las relaciones entre EE.UU. y Cuba.

MIAMI (EE.UU.), 1 JUN (EFE).- La influyente Fundación Nacional Cubano Americana (FNCA) reaccionó hoy con cautela al anuncio de la Iglesia católica de Cuba del traslado de seis presos políticos a cárceles de sus provincias de residencia.

"Es muy temprano para lanzar campanas al vuelo, hay 26 presos políticos enfermos por los que (el disidente en huelga de hambre) Guillermo Fariñas está pidiendo su libertad, no el traslado a otras cárceles", dijo a EFE Omar López Montenegro, director de derechos Humanos de la FNCA.

Tras aclarar que cualquier mejora de las condiciones de los disidentes presos "siempre es bienvenida", reiteró que la petición de sus familiares, las Damas de Blanco y de Fariñas es la excarcelación.

Fariñas, un periodista independiente, inició una huelga de hambre el 25 de febrero pasado, un día después de ser "detenido y golpeado por la policía" cuando se dirigía a Banes (Cuba) para asistir al entierro del disidente

cubano Orlando Zapata Tamayo.

Zapata murió por una prolongada huelga de hambre en Cuba.

Para López Montenegro el traslado de seis de los prisioneros políticos es "una estrategia del régimen castrista para ganar tiempo".

"Con ello busca desviar la atención de la opinión pública internacional hacia este traslado cuando estaba centrada en el tema de las violaciones a los derechos humanos, la liberación de los reos políticos, la huelga de hambre de Fariñas y la muerte de Zapata Tamayo", precisó.

Por lo tanto, "hay que ver esto con cautela" porque mientras se efectúa este anuncio del traslado, a la par se están haciendo actos de repudio contra la madre de Zapata Tamayo, Reyna Tamayo, todos los domingos y se presiona a las mujeres que apoyan a las Damas de Blanca para que no sigan acompañándoles en sus manifestaciones silenciosas.

"El régimen tiene una agenda que va más allá de lo humanitario.

En realidad no se verá el logro de este proceso hasta tanto no se consiga el objetivo final que es la liberación de todos los prisioneros políticos que nunca debieron ser encarcelados porque no cometieron ningún delito", dijo López Montenegro.

El cardenal Jaime Ortega anunció en La Habana que las autoridades cubanas informaron que los reos políticos trasladados son Félix Navarro, José Luis García Paneque, Iván Adolfo Hernández Carrillo, Diosdado González Marrero, Arnaldo Ramos Lauzurique y Antonio Ramón Díaz Sánchez, encarcelados en la ola represiva de la "Primavera Negra" de 2003.

WASHINGTON, 2 JUN (NOTIMEX).- Defensores de los cinco cubanos presos en Estados Unidos por espionaje denunciaron hoy pagos a periodistas que cubrieron el caso en Miami entre diciembre de 1999 y diciembre de 2001.

La directora del Gremio Nacional de Abogados (National Lawyers Guild), Heidi Boghosian, denunció en una conferencia de prensa un plan concertado para 'manchar los procedimientos judiciales' e influir en los veredictos.

De esa manera, 'se privó a los acusados del celebrado derecho' a la Sexta Enmienda de la Constitución estadounidense, que garantiza el derecho a un juicio justo y a un jurado imparcial, señaló.

'No cabe duda que los artículos engañosos y despectivos escritos por reporteros pagados por el gobierno tuvieron un impacto directo en la opinión pública, el tribunal' y en la corte de apelaciones en el caso de los cubanos, anotó.

Gloria de la Riva, coordinadora del Comité Nacional para la Liberación de los Cinco Cubanos, señaló que el pago a los periodistas por parte del gobierno constituye 'una violación a la ley que prohíbe la propaganda doméstica'.

Indicó que los pagos a periodistas de Miami los hicieron la Junta de Transmisiones a Cuba y la Junta de Gobernadores para las Transmisiones de Estados Unidos (BBG), por medio de Radio y TV Martí.

'Lo que hace los pagos secretos más flagrantes es que los hizo el mismo gobierno (estadounidense) que procesó a los cinco cubanos', aseveró.

Señaló que la mayor audiencia de TV y Radio Martí 'está dentro de Estados Unidos, en Miami, Florida', de donde fue seleccionado el jurado en el caso de los cubanos que luego fueron condenados a penas de 15 años hasta doble cadena perpetua.

'Aunque solicitamos información que se remontaba hasta 1996, la BBG solamente nos dio información desde noviembre de 1999' bajo la ley de Libertad de Información (FOIA), sostuvo De la Riva.

Mencionó al periodista Wilfredo Cancio, reportero del diario El Nuevo Herald, quien recibió cuatro mil 725 dólares entre el 30 de septiembre de 2000 y el 3 de diciembre de 2001.

De la Riva citó también pagos entre 1999 y 2001 de 11 mil 700 dólares a Ariel Remos, del Diario de las Américas; 58 mil 600 al periodista Pablo Alfonso; Cinco mil 200 dólares a Enrique Encinosa, director de Radio Mambí; y mil 125 dólares a Helen Ferré, editora de la página de opinión del Diario de las Américas.

Los cubanos presos Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, fueron 'perjudicados irreparablemente por el mar de prejuicios generados en la prensa de Miami', indicó.

Agregó que 'la función del gobierno en financiar mucha de la mordaz cobertura de prensa significa que el gobierno tiene la obligación de remediar inmediatamente este error. Los cinco cubanos deben ser liberados'.

Mara Verheyden-Hillard, de Partnership for Civil Justice Fund (PCJF) informó que su organización ha presentado una demanda federal en Nombre del Comité Nacional para la Liberación de los Cinco Cubanos para que la BBG y la Junta de Transmisiones a Cuba divulguen información sobre los pagos a los periodistas.

Los participantes en la rueda de prensa anunciaron una campaña por parte de una coalición de organizaciones para pedir al procurador general de Estados Unidos, Eric Holder, que tome 'acción inmediata' para liberar a los cinco cubanos por las malas acciones del gobierno.

LA HABANA, 2 JUN (DPA) - Fiscales estadounidenses visitaron Cuba a finales de enero para obtener evidencias sobre la participación en atentados con bomba en La Habana del exiliado cubano Luis Posada Carriles, acusado de terrorismo por los gobiernos de la isla y Venezuela, según reportaron hoy medios locales.

"La Fiscalía envió una delegación a Cuba a fines de enero de 2010 para obtener evidencia en relación con los cargos de perjurio contra Luis Posada Carriles, pero sus abogados se rehusaron a viajar a la isla para participar en la investigación", escribió el abogado cubano José Pertierra en un artículo publicado en el portal Cubadebate.cu.

Pertierra, asentado en Washington y quien representa al gobierno de Venezuela en una solicitud para extraditar al cubano residente en Miami, cita un documento de la Fiscalía estadounidense en el que se afirma que el motivo de la visita fue "entrevistar a testigos y examinar evidencia física en relación con los explosivos y detonadores utilizados para la campaña terrorista contra varios hoteles y restaurantes en La Habana en 1997".

Cuba y Venezuela responsabilizan a Posada, de 82 años, de la voladura de un avión de Cubana de Aviación en 1976 con 73 muertos, así como de una serie de atentados con bomba en centros turísticos de la capital cubana, entre ellos el que mató el 4 de septiembre de 1997 al turista italiano Fabio Di Celmo en el Hotel Copacabana.

Sin embargo, un tribunal federal de El Paso, en Texas, mantiene un proceso contra él sólo por haber mentido en un interrogatorio después de entrar ilegalmente en Estados Unidos en 2005. En la sesión de preguntas, negó su participación en dichos atentados pese a que la reconoció en declaraciones a la prensa estadounidense.

"Pese a la evidencia de que Cuba le entregó al gobierno de los Estados Unidos en 1997 y otra vez en enero de este año, Estados Unidos se ha rehusado a encausar a Posada Carriles por asesinato y terrorismo. Sólo lo procesan por mentiroso", afirmó Pertierra en el texto leído también en el noticiero de la televisión cubana.

"El 15 de junio se cumplen cinco años de la presentación de la solicitud de extradición que le hicimos al Departamento de Estado.

Estados Unidos no nos ha respondido. Posada sigue libre en Miami, y la fiscalía solamente lo acusa de mentiroso pero no de asesino", escribió el abogado.

Posada Carriles se presentó en público por última vez a finales de marzo, durante una manifestación convocada en Miami por la cantante de origen cubano Gloria Estefan a favor de las "Damas de Blanco", grupo formado por las esposas y madres de opositores cubanos presos.

Según fuentes oficiales, Cuba aportó una amplia documentación sobre planes terroristas en los que supuestamente estaba implicado Posada a una delegación del Buró Federal de Investigaciones (FBI) que visitó la isla en 1997 después de que el Premio Nobel de Literatura colombiano Gabriel García Márquez mediara entre los entonces presidentes Fidel Castro y Bill Clinton.

Sin embargo, el gobierno cubano aseguró que ello no llevó a la detención de Posada, sino que los que acabaron entre rejas fueron los informantes cubanos infiltrados en grupos de exiliados en Miami, entre ellos cinco agentes de La Habana condenados en 2001 a altas penas de prisión bajo cargos de conspiración para cometer espionaje.

EL PASO (TEXAS), 2 JUN (EFE).- El juicio contra el anticastrista Luis Posada Carriles por mentir en su solicitud de ciudadanía estadounidense se celebrará el 11 de enero de 2011 en un tribunal de Texas (EE.UU.).

La jueza Kathleen Cardone, quien preside el caso, fijó hoy la fecha durante una vista judicial y advirtió tanto a los fiscales como a la defensa del cubano-venezolano que deberán estar preparados porque no habrá más aplazamientos.

"El juicio se celebrara ese día y no se pospondrá mas", dijo la magistrada a los abogados del acusado, Arturo Hernández y Felipe Millán.

Posada Carriles, quien trabajó con la Agencia Central de Inteligencia de EE.UU. (CIA), escuchó la decisión de Cardone en comunicación telefónica desde Miami (Florida), ciudad donde se encuentra bajo arresto domiciliario.

Cardona se refirió a las dos ocasiones en que se aplazó el juicio en agosto de 2009 y en febrero de 2010, y enfatizó que no habrá una tercera vez.

El anticastrista, según la orden de la juez, tendrá que viajar a El Paso para responder a 11 cargos por presunto fraude, obstrucción de procesos, perjurio y falsas declaraciones.

De acuerdo con la magistrada, todavía hay 13 mociones por resolver en el caso, y pidió a los abogados que las ventilen en los próximos seis meses, antes del inicio del juicio.

Ordenó también a la defensa y a la Fiscalía Federal tener preparados a los testigos del caso para enero.

Entre las mociones pendientes está la presentada por la defensa del anticastrista para eliminar del proceso los informes y la presentación en el tribunal de dos testigos de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) expertos en bombas, que analizaron el material explosivo utilizado en los ataques con explosivos en Cuba en la década de los noventa.

La defensa arguye que los abogados del Gobierno de Estados Unidos no han proporcionado el material analizado y, por tanto, debe ser excluido todo testimonio relacionado con el mismo.

La Fiscalía señala que estas pruebas son relevantes debido a que Posada Carriles, de 80 años, está acusado de mentir en sus declaraciones al Gobierno de Estados Unidos con relación a su supuesta participación en los atentados a Cuba.

Los cargos contra Posada Carriles presentados en el 2009, los fiscales John W. Lonkhuyzen y Paul Ahern, de la División de Seguridad Nacional del Departamento de Justicia lo acusaron de mentir al negar durante su petición de asilo político su presunta participación en los ataques con bombas en septiembre de 1997, en los que perdió la vida el italo-canadiense Fabio di Celmo.

Los fiscales presentarán como prueba una entrevista otorgada por el ex miembro de la CIA a la periodista Ann Louise Bardach del diario The New York Times en la que acepta su supuesta participación en los bombardeos, además de los testimonios de los expertos del FBI.

Posada está acusado, además, de suministrar declaraciones falsas a funcionarios de Seguridad Nacional sobre su ingreso indocumentado a Estados Unidos por la frontera Matamoros-Brownsville.

Las autoridades estadounidenses aseguran tener pruebas de que ingresó vía marítima por Miami con la ayuda de un grupo de exiliados Cubanos que presuntamente lo recogieron en Isla Mujeres, México.

Posada Carriles, acusado de terrorismo por Cuba y Venezuela, fue sometido a un juicio en 2007 por los cargos iniciales de mentir en su proceso de naturalización.

Pero la juez Cardone desechó los cargos por considerar que el Gobierno estadounidense sabía que el cubano-venezolano no era elegible para la naturalización aún antes de entrevistarle.

En 2008, la Corte de Apelaciones del Quinto Circuito revirtió la orden de Cardone, regresando el caso al tribunal de El Paso (Texas).

Tras el dictamen del Quinto Circuito, el juicio se ha pospuesto ya en dos ocasiones, inicialmente habría estado programado para agosto de 2009 y posteriormente a principios de febrero de este año.

El Gobierno de Venezuela ha pedido a Estados Unidos la extradición de Posada Carriles para que responda por su presunta participación en la voladura de un avión de Cubana de Aviación en 1976 en la que murieron 73 personas.

Funcionarios de la corte aseguraron en la audiencia de hoy que el cubano-venezolano ha cumplido con los términos de su libertad condicional y se encuentra en arresto domiciliario en Miami.

WASHINGTON, 2 JUN 2010 (AFP) - Autoridades estadounidenses han podido visitar en cinco ocasiones al contratista Alan Gross, detenido el pasado 4 de diciembre en Cuba bajo la acusación de ser un espía, informó este miércoles el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley.

"Hemos tenido acceso (consular) a Alan Gross en Cuba en cinco ocasiones, la más reciente el 25 de mayo", dijo el portavoz ante preguntas de periodistas.

"Continuamos pidiendo que el señor Gross sea liberado inmediatamente, por razones humanitarias, para que pueda volver con su familia", añadió Crowley.

Alan Gross trabajaba para una organización no gubernamental estadounidense subcontratada por el Departamento de Estado para proporcionar material informático y de comunicación a grupos civiles en la isla, según Washington.

El gobierno cubano lo acusa de ser un "espía" y de haber dotado de "sofisticados" medios de comunicación a opositores, aunque por el momento no se ha informado oficialmente de cargos en su contra.

LA HABANA, 2 JUN (XINHUA) -- Especialistas de Estados Unidos, Canadá, México y Cuba participan desde hoy en el Simposio Osteoporosis y Osteosíntesis, con sede en el Centro de Investigaciones Médico-Quirúrgicas (CIMEQ), de La Habana.

Durante tres días, expertos del CIMEQ expondrán las experiencias en los estudios en ese campo, informó el presidente del comité organizador del evento, Alfredo Ceballos.

El objetivo de la cita científica es actualizar acerca de las investigaciones clínicas en ortopedia, y se analizarán las características y conductas terapéuticas de la osteoporosis y su principal manifestación: las fracturas.

Según organismos internacionales, unas 100 millones de personas en el planeta presentan osteoporosis, están en riesgo de padecerla o sufren de alguna otra enfermedad que produce pérdida de sustancia ósea.

Ese mal ocasiona elevada discapacidad por fracturas de caderas, así como un incremento de la mortalidad.

Entre los factores que influyen en la aparición de la enfermedad figuran la falta de ejercicio, la artritis reumatoidea y otras afecciones inflamatorias, hipertiroidismo y niveles excesivos de corticosteroides debido al uso continuo de medicamentos para el asma.

NUEVA YORK, 2 JUN (EFE).- Un total de treinta obras de conocidos pintores cubanos pertenecientes a la colección de la bailarina Alicia Alonso y cuya inspiración ha sido la propia veterana artista se exponen por primera vez en Nueva York a partir de mañana.

"Alicia Alonso dances here tonight (Esta noche baila aquí Alicia Alonso)" es el título que se ha elegido para esta exposición que se abre mañana al público y que podrá verse hasta el 12 de junio en la galería Magnan Metz de Nueva York.

La muestra presenta 30 pinturas y composiciones fotográficas realizadas por artistas cubanos como Wifredo Lam (1902-1982), Zaida del Río (1954), Santiago Rodríguez Olazábal (1955), Ernesto Rancaño (1968), Aimée García (1972) o Yoan Capote (1977), entre otros.

Alonso, considerada como la "prima ballerina assoluta", se encuentra en Nueva York para asistir al homenaje que también mañana le rinde el Metropolitan Opera House con motivo de su 90 cumpleaños y que consistirá en la puesta en escena de la obra "Don Quijote".

Todos los trabajos expuestos están inspirados en la legendaria bailarina cubana, que también fue la primera hispana en bailar en el American Ballet Theatre en 1941, y que reflejan su personalidad o son bocetos de sus pies y sus zapatillas de danza clásica.

La directora del Ballet Nacional de Cuba se retiró de los escenarios el 28 de noviembre de 1995.

Entre esos trabajos está uno de los regalos que Lam hizo a Alonso en 1941 como prueba de su amistad a los bocetos más contemporáneos de Yoan Capote, al magnífico "Presencia de Alicia Alonso" (1970) de René Portocarrero Baroque (1912-1985) o al minimalismo conceptual de "Assoluta" (2010), de Ernesto Rancaño (1968).

También se exhiben trabajos de Mariano Rodríguez, Tomás Sánchez, Rocío García, Manuel Mendive, José Ángel Toirac, Adonis Flores, José Manuel Flores, Carlos Montes de Oca, René Peña o Sandra Ramos, entre otros.

"Jamás pensé que iba a recibir tanto honor. Pero es algo lógico, ya que el arte inspira al arte", dijo hoy a EFE la conocida bailarina cubana sobre el hecho de haber sido la musa de algunos de los artistas más conocidos de la isla caribeña.

Una parte de esta muestra, que ha sido organizada por el museo de Arte y Danza Nacional de Cuba y el Fondo de Artistas Cubanos, se expuso en 2008 en La Habana durante el festival internacional de ballet.

Alicia Alonso asistirá mañana en la Opera neoyorquina a esta anticipada celebración de su 90 cumpleaños, que le llegarán el 21 de diciembre próximo, y en la que se incluye una retrospectiva de su carrera, con muy aclamadas interpretaciones como las de "Giselle" y "Carmen", así como en "Undertow" de Anthony Tudor, "Theme and Variations" de George Balanchine o "Fall River Legend" de Agnes De Mille.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Dayron Robles resbaló el domingo y toda la isla tembló. Pero no sufrió lesión y estará en Roma el 10 de junio en la despedida de una primera parte de temporada un poco caótica para el campeón olímpico, sólo ganador en una de tres salidas.

"Todo esta OK", aseguró Robles el miércoles en conversación telefónica con la AP.

El campeón olímpico de los 110 metros con vallas chocó con la última valla, se cayó el domingo pasado y terminó último en Hengelo, Holanda. El británico Andrew Turner fue el ganador con registro de 13.34 segundos.

"La pista estaba demasiado mojada, resbalé, tal vez porque quise ir muy rápido, pero no tengo problema, todo está bien" comentó Robles desde Guadalajara, España, donde se hospeda cuando se encuentra en Europa.

Santiago Antúnez, su entrenador, explicó que su discípulo había sido víctima de la lluvia y del viento muy fuerte que había en Holanda, "pero ahora todo está en orden, Dayron está entrenando bien para hacer una buena carrera en Roma la próxima semana".

Por otra parte, el experimentado entrenador explicó que "nuestro médico (Richard Pérez) y nuestro fisioterapeuta (Manuel Medina) llegaron ayer a España, se demoraron demasiado porque ya llevamos casi un mes aquí. Es lamentable porque Dayron los necesita, pero lo examinaron, no tiene nada salvo el golpe por la caída y el fisio empezó a trabajar con él, es muy importante".

Antúnez agregó que "Dayron entrenó muy bien esta semana, poco a poco regresa a su mejor nivel y esperamos un buen resultado en Roma. Después pensamos competir en Torino (12 de junio) antes de regresar a La Habana porque durante el Mundial de fútbol no hay muchas competencias en Europa".

En Holanda, Robles sufrió su segunda derrota en tres salidas esta temporada. En su primera carrera, el cubano corrió 13.26 segundos y se ubicó detrás del estadounidense David Oliver (13.11s).

Robles ganó el 19 de mayo en Ostrava con registro de 13.12 segundos, lejos de la marca de 12.87 segundos con la que rompió la plusmarca mundial hace dos años, precisamente en Ostrava.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BOGOTÁ, 2 JUN (EFE).- El izquierdista y opositor Polo Democrático Alternativo (PDA) de Colombia propuso al candidato presidencial del Partido Verde, el ex alcalde bogotano Antanas Mockus, un "acuerdo programático" con vistas a la segunda vuelta de los comicios, prevista para el 20 de junio.

En un mensaje a Mockus divulgado hoy en Bogotá, el PDA invitó al Partido Verde a "iniciar un proceso de diálogo público y transparente, con el fin de construir un Acuerdo Programático frente a las elecciones" sobre cinco puntos.

Sin embargo, la formación aclaró que el diálogo que propone "parte de la premisa de que no será posible hacer coincidir en su totalidad los dos proyectos políticos, que son naturalmente diferentes".

"Declaramos explícitamente que no aceptamos conversaciones o pactos sobre cuotas burocráticas, ni participaremos en un eventual gobierno del Partido Verde dadas nuestras profundas diferencias en las concepciones sobre el modelo económico y social", añadió el PDA, que fue el cuarto partido más votado en la primera vuelta de los comicios, el pasado 30 de mayo.

La formación, con su entonces candidato Gustavo Petro, obtuvo el 9,16 por ciento de los sufragios (1,32 millones) en esta primera vuelta electoral, en la que el ex ministro de Defensa Juan Manuel Santos, del Partido Social de Unidad Nacional (Partido de la U), alcanzó la mayor votación, con el 46,56 por ciento (6,75 millones).

El segundo candidato con la mayor votación fue Mockus, con el 21,49 por ciento de los sufragios (3,12 millones), lo que le dio paso para la ronda definitiva de este mes.

En la comunicación, el PDA le precisó al Partido Verde que el Acuerdo Programático propuesto debe comprometer a las partes con la superación de la influencia de la mafia sobre el Estado Colombiano, así como la verdad, la justicia y la reparación sobre los crímenes de lesa humanidad, y el fin al hostigamiento del poder judicial, los partidos de oposición y los movimientos sociales.

Del mismo modo, la aplicación de una política para confiscar la tierra que está en manos del narcotráfico y las mafias, y su entrega a los campesinos, a las víctimas y a los desplazados.

En otro apartado, que busca mejorar los nexos con los países vecinos, el PDA invita al Partido Verde a "acordar una nueva política de relaciones internacionales de Colombia basada en la soberanía política, económica y militar y fundada en el respeto a los principios del derecho internacional"

El partido de izquierda completa su oferta de consenso con la propuesta de "creación de sistemas públicos en los que la salud y educación sean derechos humanos fundamentales", en respuesta a la afirmación de Mockus de que "la vida y los recursos del erario son sagrados".

La comunicación está firmada por Petro y la presidenta del PDA, Clara López, en nombre del Comité Ejecutivo Nacional de esta formación, y tiene como destinatarios a Mockus y al presidente del Partido Verde, Carlos Ramón González.

El martes, durante una reunión con la prensa, Mockus dijo que mantenía las puertas abiertas para una "alianza ciudadana" con el PDA y otros sectores minoritarios, pero bajo la premisa de que sea libre y por convicción, no por pactos políticos o burocráticos.

PUNTA CANA, REPÚBLICA DOMINICANA, 2 JUN 2010 (AFP) - Representantes de más de 50 países y organismos internacionales inauguraron este miércoles en República Dominicana una cita para poner en marcha la reconstrucción de Haití y comprometer más recursos para este país devastado por un terremoto en enero.

"Haití no está solo, no lo estará nunca. Estamos a su lado para siempre, contribuyendo no sólo a que pueda recuperarse de los efectos devastadores del terremoto, sino también de los efectos nocivos de la historia", dijo el presidente dominicano Leonel Fernández en la bienvenida.

La "cumbre mundial por el futuro de Haití: solidaridad más allá de la crisis" reunió en el Punta Cana (este), a presidentes y representantes de distintos países y organismos internacionales, como el Banco Mundial, la Organización de Estados Americanos (OEA), Naciones Unidas, Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la CEPAL.

El presidente haitiano René Preval agradeció la ayuda entregada por la comunidad internacional, pero advirtió que aún "el desafío es inmenso" para la recuperación de Haití, devastado el 12 de enero por un terremoto que dejó al menos 250.000 muertos y 1,3 millones de personas en la calle.

Los proyectos de recuperación generarán "un Haití más descentralizado, más justo, que ponga en el centro la producción (...) y mejor integrado a la región", dijo Preval.

Durante la última conferencia de donantes celebrada en Nueva York, la comunidad internacional recaudó casi 10.000 millones de dólares, una suma cercana al monto total de 11.500 millones de dólares necesarios para reconstruir Haití en un plazo de diez años.

Sin embargo, se requieren aún 182 millones de dólares que ya fueron acordados y otros 80 millones adicionales que no han sido comprometidos, para apoyar el presupuesto fiscal haitiano, dijo Fernández.

"Esperamos que dentro del marco de esta cumbre, el presidente Preval pueda llevar a sus conciudadanos la buena noticia de que ese compromiso ha sido alcanzado aquí", señaló.

El ex presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, comisionado para llevar el seguimiento a los acuerdos, instó a los países contribuyentes a que "honren su compromiso de forma oportuna".

"Haití es el único país en el que Venezuela, Cuba y Estados Unidos están de acuerdo en cuanto a todos los temas", afirmó.

En los últimos meses, distintos países y organizaciones han ofrecido ayuda financiera y técnica a Haití, y se creó un fondo de donantes para centralizar la ayuda al país, el más pobre del continente americano.

La semana pasada, el Banco Mundial anunció la condonación de la deuda de Haití con la institución, uniéndose al BID, que otorgará 2.000 millones de dólares al país caribeño para proyectos de energía, construcción de rutas y la refundación del sistema educativo.

En la plenaria de la reunión, la cuarta a nivel mundial para tratar la situación de Haití, las delegaciones se reunían en comités para distribuir los proyectos de reconstrucción en cuatro áreas: desarrollo económico, territorial, institucional y cultural.

"Hoy tenemos un cuadro muy claro respecto a lo que tenemos que hacer. Ya no es una reunión simplemente para pasar revista a lo que ha ocurrido sino para plantear un programa, tomarlo y convertirlo en una acción", afirmó el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza.

Varios proyectos ya han sido diseñados y los países deberán comprometer el nivel de su participación, así como planificar la ejecución e inyección de recursos.

Es "el mayor reto que se nos ha presentado", opinó el presidente del BID, Luis Alberto Moreno.

Los organizadores de la cita esperan lograr la entrega de recursos comprometidos por los países donantes y abrir la puerta a fondos privados para la recuperación de Haití.

Además, la cumbre discutirá planes para promover la estabilidad y fortaleza económica e institucional de Haití y su inclusión en la dinámica regional.

PUNTA CANA (R. DOMINICANA), 2 JUN (EFE).- La Comisión Interina para la Reconstrucción de Haití (CIRH) se constituirá a mediados de mes en Puerto Príncipe, anunció la secretaria de Estado española de Cooperación Internacional, Soraya Rodríguez.

La comisión, que estará copresidida por el primer ministro haitiano, Jean Max Bellerive, y el enviado de la ONU para este país, Bill Clinton, tiene como misión, "fortalecer la cooperación y la coordinación" en la reconstrucción de Haití tras el terremoto del pasado 12 de enero, dijo Rodríguez en una entrevista con EFE.

La fecha de constitución podría ser el 16 de junio, señaló Rodríguez.

La secretaria de Estado está en Punta Cana, en el este de la República Dominicana, para participar en la cumbre internacional sobre el futuro de Haití que se celebra hoy con el fin de revisar los proyectos de reconstrucción del país emprendidos tras el terremoto ocurrido en enero pasado, que causó 300.000 muertos, otros tantos heridos y cerca de un millón de damnificados.

La CIRH, que estará compuesta a partes iguales por el Gobierno haitiano y la comunidad internacional, es "un elemento clave y crucial de coordinación de los donantes, que da el protagonismo a quien le corresponde: al Gobierno haitiano", argumentó.

En cuanto al fondo fiduciario creado para administrar parte de los recursos de ayuda al país, Soraya Rodríguez explicó que "es una forma de canalizar algunas contribuciones de algunos donantes" sin una gran presencia en la zona que quieren ayudar a Haití.

También podrán canalizar sus fondos mediante este organismo otros donantes con mayor peso en la reconstrucción del país.

Rodríguez no cree que haya falta de interés hacia Haití, a pesar de que no se prevé la asistencia a la cumbre de otros jefes de Estado, además del dominicano Leonel Fernández y el haitiano, René Preval.

"Creo que no hay una falta de interés", manifestó, y añadió que "todos (los países y organismos internacionales) están muy comprometidos", como prueba el hecho de que después de esta conferencia se celebrará la citada reunión de constitución de la CIRH.

"Lo más importante no era actuar en los primeros momentos tras la catástrofe, que lo hicimos, sino mantener el esfuerzo sostenido en el tiempo", y la cumbre "es un ejemplo de esto", apostilló.

WASHINGTON, 2 JUN (DPA) - No es sólo el idioma -español- de muchas de las pancartas que desde hace meses son agitadas en Washington y otras muchas ciudades de Estados Unidos en reclamo de una reforma migratoria.

Esta demanda, acrecentada desde que Arizona promulgó en abril una ley migratoria propia que muchos temen vaya a provocar discriminación racial, se ha convertido en un asunto casi de Estado para numerosos países de América Latina que, conscientes de que buena parte de los alrededor de 11 millones de indocumentados en el vecino del norte son compatriotas suyos, no han dudado en reclamar en el mismísimo Washington una solución postergada, afirman, durante demasiados años.

El último en hacerlo fue el presidente del Perú, Alan García.

Alentado por la anécdota de la niña peruana Daisy Cuevas, quien cuando hace dos semanas la primera dama estadounidense, Michelle Obama, visitó su escuela aprovechó para preguntarle insistentemente si era verdad que su marido y presidente, Barack Obama, estaba expulsando a personas sin papeles como su "mamá", el mandatario peruano abordó en su reunión de trabajo en la Casa Blanca el martes un tema cada vez más espinoso para su anfitrión.

Con todo, García fue bastante suave y se limitó a alabar la "iniciativa" de Obama sobre inmigración y pedir al Congreso que le dé "todo su respaldo".

Mucho menos diplomático fue su homólogo mexicano, Felipe Calderón, quien durante sus dos días de visita de Estado a Washington a mediados de mayo no dejó de hurgar en la llaga migratoria, para incomodidad de Obama y de muchos congresistas, a los que instó a aprobar la reforma migratoria.

"Para nosotros, la migración no es sólo problema de ustedes, también consideramos que es un problema nuestro", dijo Calderón ante una sesión conjunta del Congreso estadounidense.

Una afirmación que parece compartir muchos en América Latina, en vista de la inusual fuerte reacción que iniciativas como la de Arizona ha provocado en buena parte de la región.

Especialmente preocupada está Centroamérica que, con México, es el origen de gran parte de los flujos migratorios hacia el vecino del norte.

La semana pasada, un grupo de legisladores centroamericanos realizaron una visita de tres días a Washington centrada en manifestar a sus pares norteamericanos la "enorme preocupación" de la región por el "estancamiento" de la reforma migratoria en Estados Unidos y su rechazo a la ley de Arizona.

Pero sus conclusiones al término de la gira por las oficinas de diversos congresistas y senadores no fueron demasiado alentadoras.

"El problema es todavía de una magnitud mayor a la que considerábamos cuando vinimos", admitió el presidente del Congreso de Honduras, Juan Orlando Hernández, a periodistas.

Según explicó, organizaciones civiles y sindicatos estadounidenses les alertaron de que Arizona no es un caso único, sino que "hay toda una tendencia de algunos estados -hasta 16, afirmó- a seguir considerando legislaciones como la de Arizona".

A ello se une el problema de que la reforma migratoria integral a nivel federal no parece tener visos de éxito al menos a medio plazo, en vista de las elecciones de medio término en el Congreso y el Senado estadounidenses.

"Hoy, de cara a las elecciones de noviembre, leo que no hay forma de que se vaya a discutir porque para ambos partidos es un tema que les puede causar problemas políticos", reconoció Hernández.

Y ahí radica el principal problema. Ante Calderón, Obama reiteró una vez más su voluntad de afrontar el problema migratorio pero, tras el agotamiento de capital político que le supuso a él y a su partido demócrata la reforma del sistema de salud, dejó claro que no afrontará otro tema que tiene tan dividido al país como el de la migración si no logra rascar al menos "algunos" votos republicanos.

Algo que no parece probable que vaya a suceder con las elecciones legislativas casi a la vuelta de la esquina, como ha demostrado la reticencia del senador republicano y ex candidato presidencial John McCain, anteriormente uno de los defensores de la reforma migratoria y que ahora, en vista de la dura campaña electoral que tiene ante sí, mantiene un férreo silencio sobre el tema.

"Encontramos el reconocimiento de fondo de que es un tema que necesita solución, el problema es el cuándo", señaló Hernández.

Precisamente por la indefinición de ese "cuándo", algunos países están preparando medidas de contingencia, como la petición a Estados Unidos de la prolongación de los respectivos Estatus de Protección Temporal (TPS). Así lo hicieron ya en los pasados meses El Salvador, Honduras y, este miércoles, también Guatemala.

Con todo, la cuestión migratoria no dejará de resonar en toda América Latina. La próxima etapa podría ser la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Lima la semana próxima.

Algunos de los documentos finales en preparación también hacen referencia a una cuestión que la región considera, como dijo Calderón, tanto suya como de Estados Unidos.

MIAMI (EE.UU.), 2 JUN (EFE).- La mancha negra de petróleo causada por el vertido de crudo en el Golfo de México puede alcanzar la costa noroeste de Florida en cualquier momento, empujada por los vientos del sur y suroeste, informaron hoy fuentes oficiales

Se han detectado fragmentos de vertido de crudo a unos 15 kilómetros de las playas de Pensacola, en el extremo noroeste del estado, justo cuando acaba de comenzar la temporada de turismo de verano, aseguraron las fuentes.

"Es inevitable que lo veamos (la presencia de vertido) en las playas", dijo Keith Wilkins, director de servicios comunitarios del condado de Escambia, en el noroeste de Florida, que incluye a Pensacola.

Los vientos, que mantuvieron en las pasadas seis semanas alejada la mancha negra de petróleo de las famosas playas de Panhandle, en el borde noroeste floridano, han cambiado de dirección y ahora comienzan a impulsar fragmentos de la marea negra hacia su litoral.

Por el momento, todas las playas de Florida permanecen abiertas al público.

Las más recientes proyecciones de la Administración Nacional de Océanos y Atmósfera de EE.UU. (NOAA, por su sigla en inglés) apuntan que, no obstante, la marea negra de petróleo no manchará la costa oeste de Florida hasta pasadas al menos 72 horas.

Según los planes establecidos, explicó el Departamento de Protección Medioambiental de Florida (DEP), se han desplegado ya barreras sintéticas flotantes para impedir el paso de la mancha negra en las zonas costeras de los condados de Bay, Escambia, Franklin, Santa Rosa, Okaloosa y Walton, en el litoral noroeste floridano.

Las autoridades de Escambia han solicitado unos 150.000 dólares a la empresa British Petroleum (BP), responsable del vertido incontrolado de crudo en el Golfo, para la adquisición de equipo adecuado, como tractores, para la limpieza del posible chapapote (alquitrán) que aparezca en sus playas.

La mancha de crudo ya se ha abatido sobre los estados de Luisiana, Alabama y Mississippi, mientras la petrolera BP ha puesto en marcha una nueva y arriesgada operación para intentar contener el derrame.

La marea negra se ha estado extendiendo por la cuenca del Golfo desde que la plataforma Deepwater Horizon, operada por BP, sufrió un accidente y se hundió el pasado 20 de abril.

WASHINGTON, 2 (ANSA) - El derrame de petróleo en el Golfo de México puede ser el resultado de un error humano o de "corporaciones tomando atajos peligrosos", afirmó hoy el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, según el cual "llegó el momento" de que su país "abraza la energía limpia".

Obama se declaró esperanzado con contar con los votos necesarios para hacer aprobar la reforma energética "en los próximos meses".

En párrafos de un discurso que tiene en programa para hoy en Nueva York, y que fueron adelantados por la Casa Blanca a la prensa, Obama volvió a criticar a los gigantes del sector petrolero por el derrame que sigue adelante desde el accidente del 20 de abril en la plataforma Deepwater Horizon.

"Puede que se demuestre que la catástrofe que se está desarrollando en el Golfo es el resultado de un error humano o de corporaciones tomando atajos peligrosos que ponen en juego la seguridad", señaló el discurso de Obama.

"Pero tenemos que reconocer que esos son los riesgos inherentes a perforar pozos cuatro millas debajo de la superficie de la Tierra", añadió el presidente.

"Llegó el momento para que, de una vez por todas, este país abrace por completo un futuro de energía limpia", dijo Obama.

WASHINGTON, 2 JUN (XINHUA) -- En un esfuerzo por impulsar su agenda de reforma, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo hoy que aunque la economía salga de la recesión, los estadounidenses "no pueden regresar al statu quo previo a la crisis", dijo la Casa Blanca en un comunicado.

"No podemos regresar a una economía que sea demasiado dependiente de las burbujas, del endeudamiento y de la especulación financiera", dijo Obama en sus declaraciones por escrito en la Universidad Carnegie Mellon. "No podemos aceptar un crecimiento económico que deje a la clase media debiendo más y ganando menos".

La Casa Blanca dijo que las declaraciones de Obama en la universidad subrayan el progreso que se ha logrado en la construcción de la "nueva base" para el crecimiento y prosperidad que el presidente pidió hace un año.

Esa base nueva, dijo Obama en abril de 2009, estará fundamentada en cinco pilares: nuevas reglas para Wall Street; inversiones en educación, energía renovable y atención médica, y reducción del gasto federal para reducir los déficits presupuestarios.

En sus nuevas declaraciones, el presidente dijo que la base no sólo dependerá de las inversiones sino también de las reformas.

Estados Unidos está enfrentando una opción: "Podemos regresar a las políticas económicas fallidas del pasado o podemos seguir construyendo un futuro más fuerte".

"Quiero avanzar", dijo Obama.

WASHINGTON, 2 JUN 2010 (AFP) - El gobierno de Barack Obama estaba entre la espada y la pared tras el ataque del ejército israelí contra una flotilla que se dirigía a Gaza con ayuda humanitaria, y que enfrentó a dos de sus principales aliados en Medio Oriente, Israel y Turquía, dijeron analistas.

Los lazos entre Estados Unidos y Turquía, ya tensos debido a la diplomacia de Ankara hacia Irán, corren riesgo de nuevos daños tras el ataque israelí del lunes contra un barco de bandera turca, que integraba una flotilla que llevaba ayuda humanitaria a la Franja de Gaza, bloqueada por Israel y gobernada por el Hamas, estimaron analistas.

El ataque israelí pone sobre el tapete la intención de Ankara de fijar sus propias metas en Medio Oriente, agregaron.

Mientras el primer ministro turco Recep Tayyip Erdogan reaccionó duramente contra Israel tras el ataque, el presidente estadounidense Barack Obama declinó condenar al Estado hebreo.

No obstante, Obama se comunicó con Erdogan para expresarle sus "sentidas condolencias" por los nueve muertos que dejó el ataque, cuatro de los cuales eran turcos, e informarle que Washington trabajaba con Israel para liberar a los pasajeros y los buques confiscados.

Un alto funcionario del Departamento de Estado subrayó lo buena que había sido la reunión de dos horas el martes entre la secretaria de Estado Hillary Clinton y el ministro de Relaciones Exteriores turco, Ahmet Davutoglu.

"Para nada fue una reunión áspera", dijo el funcionario a los periodistas, a condición de no ser identificado.

Ambos "pusieron énfasis en el hecho de que claramente somos amigos de Turquía, amigos de Israel, y que abordaremos este asunto como estrechos aliados y amigos", agregó.

No obstante, el analista Steven Cook señaló que "llegado el momento, nos vamos a volcar más hacia Israel que a Turquía en una serie de asuntos".

"Y la principal diferencia ha sido sobre el Hamas", dijo a la AFP Cook, un analista del Consejo de Relaciones Exteriores.

El presidente turco Abdullah Gul dijo este mes que Hamas no debería ser excluido del proceso de paz en Medio Oriente y puso énfasis en la necesidad de reunir a los palestinos, divididos entre Al Fatah, respaldado por Estados Unidos, que gobierna en Cisjordania, y el Hamas, que gobierna en Gaza.

Sin embargo, Estados Unidos y sus socios internacionales exigen que el Hamas reconozca primero el derecho de Israel a existir, que abandone la violencia contra ese Estado y acepte los acuerdos israelo-palestinos previos.

"Los turcos se han convertido en competidores de Estados Unidos en algunos lugares de Medio Oriente", señaló Cook.

Ankara ha mantenido una creciente confrontación con Estados Unidos por el rechazo de Washington a un acuerdo tripartito firmado a mediados de mayo entre Turquía, Brasil e Irán sobre intercambio de uranio.

Asimismo, Cook dijo que Estados Unidos y Turquía mantienen posturas divergentes sobre Siria, que también apoya al Hamas y al movimiento libanés radical Hezbolá.

"Han habido cambios en el mundo (y) los turcos sopesan sus intereses en forma diferente a nosotros", añadió.

Turquía se ve a sí misma "con un papel cada vez más influyente y no están necesariamente dispuestos a adherir a la hoja de ruta que nosotros hemos fijado", dijo Cook.

La analista Marina Ottaway estimó que "el asunto más delicado es cómo" el ataque israelí afectará las relaciones entre Turquía y Estados Unidos en momentos en que ambos países visualizan en forma diferente sus intereses en Medio Oriente.

Sus lazos "están en un momento crítico porque Turquía se sintió ofendida por el rechazo de Washington al acuerdo nuclear con Irán que firmaron con Brasil", señaló Ottaway en un análisis.

< "Las relaciones solo empeorarán si la reacción de Estados Unidos al incidente (del lunes) lleva a Turquía a la conclusión de que Washington condona las acciones de Israel", indicó, y agregó que Washington "debe pensar cuidadosamente sobre las implicancias a largo plazo de su respuesta".

JERUSALÉN, 2 JUN (EFE).- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, defendió hoy el asalto a la Flotilla de la Libertad como única salida para hacer valer el bloqueo a la franja de Gaza y evitar que armas iraníes lleguen al movimiento islamista Hamas.

En una comparecencia pública con motivo del progresivo deterioro de la imagen pública de su gobierno y la de Israel, Netanyahu afirmó que la intervención militar en la que murieron nueve activistas internacionales y casi cuarenta resultaron heridos forma parte de los "esfuerzos de proteger la seguridad" de los israelíes.

"Hamas continúa rearmándose con armas iraníes. Nuestra obligación es evitar que esas armas entren por tierra, mar o aire", dijo el primer ministro israelí para justificar el bloqueo que su predecesor, Ehud Olmert, impuso a la franja hace cuatro años.

"Los cohetes que Irán envía a Gaza -agregó- tienen como objetivo las poblaciones alrededor de la franja y también los alrededores de Tel Aviv y Jerusalén".

Según su versión de los hechos, "el objetivo de la flotilla era romper el bloqueo, y no el de llevar ayuda" porque "Israel ya deja entrar bienes y productos en Gaza".

Sobre el sangriento asalto de los comandos israelíes, que abrieron fuego contra los activistas, reiteró que se vieron en peligro porque trataron de "lincharlos" nada más abordar el barco de bandera turca Mavi Marmara.

"¿Eso son pacifistas?" "Esos no son pacifistas son extremistas violentos que apoyan el terrorismo", sentenció antes de preguntarse públicamente "qué habrían hecho otros líderes democráticos si hubieran estado en su lugar".

PRAGA, 2 JUN (DPA) - Los tres partidos de centro derecha alcanzaron hoy un acuerdo base para formar un nuevo gobierno en República Checa, cuatro días después de las elecciones parlamentarios y tras superar la retirada momentánea de una de las formaciones.

El acuerdo prevé que Petr Neca, presidente del conservador Partido Democrático Cívico (ODS), asuma el cargo de primer ministro. El ODS, el partido liberal TOP 09 y la agrupación populista VV tienen ahora pendiente negociar únicamente los últimos detalles de su coalición, informó el propio Necas, citado por la agencia de noticias CTK.

La alianza contará en el Parlamento con 118 de los 200 escaños. Se estima que el presidente Vaclav Klaus pedirá este jueves oficialmente a Necas la formación del nuevo gobierno.

El designado primer ministro había destacado antes que las negociaciones podían durar hasta dos meses. Las conversaciones se complicaron considerablemente el martes con la retirada inesperada del grupo de VV, que habló como máximo de tolerar al gobierno de centro derecha en el Legislativo.

El líder de la agrupación, Radek John, rectificó después y dijo que el VV participaría previsiblemente en el gobierno.

En los comicios los socialdemócratas del CSSD fueron el partido más votado, pero la alianza con los comunistas del KSCM no les otorga la mayoría parlamentaria. Tanto el CSSD como el conservador ODS, las principales formaciones políticas, registraron pérdidas históricas en las elecciones.

BERLÍN, 2 JUN (EFE).- La ministra de Trabajo, Ursula von der Leyen, se perfila como favorita para suceder a Horst Kohler en la presidencia de Alemania, tras ser propuesta por la canciller federal, Angela Merkel, a sus socios en la coalición gubernamental, que la consideran una candidata adecuada.

Aunque la iniciativa de Merkel no es oficial ni se ha hecho pública, fuentes del tripartito gobernante - cristianodemócratas (CDU), socialcristianos bávaros (CSU) y liberales (FDP)- han confirmado que Von der Leyen encabeza la lista de candidatos, algo que todos los medios dan ya como seguro.

Sin embargo no se espera que las formaciones gubernamentales presenten oficialmente a su candidato a la jefatura del Estado antes de este viernes, tras asegurarse de que su mayoría en la Asamblea Federal respalda a la elegida en la votación que tendrá lugar el próximo 30 de junio.

De ser finalmente designada, Ursula von der Leyen se convertiría en la primera mujer en asumir la jefatura del Estado de Alemania, país que pasaría a tener una cúpula dirigente femenina con Ángela Merkel al frente del Gobierno.

Esa opción no cuenta, sin embargo, con el beneplácito de la oposición, que rechaza igualmente a los otros dos políticos cristianodemócratas que figuran más abajo en la lista de candidatos, el titular de Finanzas, Wolfgang Schäuble, y el presidente del Bundestag, Norbert Lammert.

Socialdemócratas, verdes y La Izquierda se reservan la opción de presentar sendos candidatos a la presidencia de Alemania o incluso alguno compartido a la espera de conocer el nombre del aspirante oficial del Gobierno, aunque todos han comunicado que prefieren a alguien ajeno al mundo de la política para la misión de representar al país.

Así se ha manifestado el presidente en funciones de Alemania, alcalde-gobernador de Bremen y presidente del Bundestag (cámara territorial), el socialdemócrata Jens B hrnsen, para quien la elección del Presidente federal "no debería ser el resultado de compromisos políticos".

El nuevo presidente de Alemania será elegido por la Asamblea Federal, formada por los 622 diputados del Bundestag, la Cámara baja alemana, y otros tantos compromisarios que son designados por los parlamentos regionales de los 16 estados federados y que pueden ser también representantes de la vida social como deportistas, escritores o simples ciudadanos con méritos especiales.

Ursula von der Leyen, de 51 años, fue ministra de Familia, Mujer y Juventud en la anterior legislatura y gobierno de Merkel, tras asumir anteriormente la misma cartera entre 2003 y 2005 en el estado federado de la Baja Sajonia.

Es economista, por la Universidad de Gotinga y la London School of Economics, y también médico por la Universidad de Hannover.

Está casada con el profesor de medicina y empresario Heiko von der Leyen y tiene siete hijos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Yinnette Molina Lewis **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
